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Agricultoresalertan
del abuso en los precios
de frutas y verduras
Albaricoques, repollos o calabacines cotizan en el mercado

gaditano, en algún caso, hasta 1.500% más que su valor de
origen. Culpan a los intermediarios e hipermercados

F. Melero / CÁDIZ

"Es un verdadero disparate para
el consumidor pagar los altos pre-
ciosde las frutas yverduras en los
hipermercados y plazas de abas-
tos", decia convencido José Man-
rique, secretario general de la
Unión de Pequeños Agricultores y
Ganaderos (UPA)en la provincia
de Cádiz.

Aclaró que los agricultores no
son los culpables de la subida de
los costes de esos productos y re-
clamó una Ley de Márgenes Co-
merciales "que zanje los actuales
abusos de intermediarios e hiper-
mercados", así como el doble eti-
quetado "que muestre a las claras
el precio percibido por agriculto-
res y ganaderos frente a lo que pa-
ga el consumidor con total trans-
parencia" .

Para demostrar el enorme in-
cremento de las frutasyverduras,
responsables de la UPA-Cádizse
desplazaron a la lonja del Merca-
do Rivera de Chipiona para com-
parar los precios de origen con los
que se exponen en los hipermer-
cados gaditanos. Las conclusio-
nes de este estudio depararon que
la subida de esos articulas "eran
abusivas" para los usuarios.
"Melocotones, cerezas, sandías o

albaricoques, con precios me-
dios, cotizan en el mercado inclu-
so en algún caso hasta un 1.000 %
más de lo pagado al agricultor, a
pesar de que ninguno de estos
productos re~niere apenas de tra-
bajos de mampulación que justifi-
que semejante incremento al con-
sumidor", indica la UPA.

Del estudio realizado por este
colectivo se desprende tomando
como referencia los precios de la
primera semana de julio que los
albaricoques se pagaban a apenas
0,30 euros el kilo en las fincas,los
mismos que amas de casa adquie-
ren a 3,20, un 1.067 % más, en el
mercado. El agricultor recibe de
media solamente 0,80 euros por
cada kilo de cerezas mientras que
en los lineales alcanza incluso
3,79 euroslkilo,.lo que represen-
ta un incremento al consumidor
del 474 %. Las sandias atraviesan
por la misma coyuntura, "con
márgenes desproporcionados y
abusivos del 611 %. Lo mismo
ocurre con otros productos como
el repollo o el calabacin con dife-
rencias entre el precio pagado en
el campo y el qué se cobra al con-
sumidorde un 1.500y750 °/ores-
pectivamente" .

Al igual que el Mercado Rivera
de Chipiona, otras lonjas de esa

zona se mueven con precios se-
mejantes que se disparan cuando
llegan a los hipermercados. "Pero
también ocurre lo mismo en las
plazas de abasto de la provincia",
matizó Manrique.

Laentidad que engloba alos pe-
queños agricultores destaca que
en la subasta de la lonja chipione-
ra, "se han pagado las partidas de
judias verdes que entregaban los
agricultores entre 0,50 y 1,09 eu-
ros mientras que el ama de casa
tenía que desembolsar por este
mismo producto entre 3,20 eu-
roslkilo y 2,45 en distintos hiper-
mercados. El pepino de los pro-
ductores gaditanos se subastaba a
entre 0,39 y 1,05 euros, según
partidas, mientras que en los hi-
permercadós se vendia entre 1,17
y 1,50 euros". Añade que "las ce-
bollas se subastaron entre 12 y83
céntimos aunque, en este caso,
las subidas al consumidor son mi-
nimas, puesto que costaban 85 y
90 céntimos en los puntos de ven-
ta finales".

Manrique adelantó que para el
30 de julio está previsto empren-
der una campaña en la capital ga-
ditana para denunciar los precios
abusivos de frutas y verduras, y
recoger firmas a fin de pedir una
Leyde Márgenes Comerciales.
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Puesto de frutas de la capital gaditana.
JESÚSM"IN

SUBIDA DEL PRECIO DESDE EL CAMPO A LA MESA

'Fuent~ Unión d, Poqueño, Ag.-'oulto,,,, y Ganad",,, (UPAJ

ALBARICOQUE 0,30 €/Kg 3,20 €/Kg 1.75€ 1,067%
CEREZA 0,80 €/Kg 3.79 €/Kg 2,99€ 474%

0,55 €/Kg 2,50 €/Kg 1,95€ 455%
MELÓN O.sO€/Kg 1,15€/Kg O,80€ 329%

SANDíA. . 0,18€/Kg 1,10€/Kg O,92€ 611%
CALABACfN 0,20 €/Kg 1.50 f/Kg 1,30€ 750%
REPOLLO 0,12€/Kg 1,80 €/Kg 1,68€ 1500%
TOMATE. 0,46 €/Kg 1,73€/Kg 1,29€ 387%
PUERRO 0,06 €/unldad 0,35 € unidad O,29€ 583%
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Provincia
BARBATE

La Feria recupera la luz en
su último día de fiesta
Los bailes y la actuación de Manu cerraron la jornada

J.M.R; Redacción / BARBATE

Lafiesta por excelencia de la loca-
lidadjandeña de Barbate, la Feria
del Carmen, puso anoche el bro-
che de oro a varios días de diver-
sión, Aunque la luz brilló buena
parte de la noche del viernes por
su ausencia, el sábado volvió a
aparecer para alumbrar el recinto
ferial.

Los bailes en la caseta munici-
pal amenizados por la orquesta
Show Dance y la actuación del
humorista Manu Sánchez fueron
los últimos platos fuertes de esta
jornada cuyos visitantes ya se en-
cuentran a la espera del año que

viene para repetir la celebración.
Estos días han estado marcados

por una intensa actividad. De he-
cho, en lajornada del viernes por
la tarde, se de¡¡arrolló la final de la
regata de botes, en la que resulta-
ron premiados en la categoóa
masculina de adultos, con el pri-
mer premio La canastilla, segun-
do premio Náutica Trafalgar, ter-
cer premio Bar Minini, cuarto
premio Portu.s Baessipo y quinto
premio Lo que sea. En la modali-
dad de mujeres, el primer premio
para La cabaña, segundo gremio
Náutica 'Irafalgar y tercero Frial-
bao Por último en la modalidadju-
venil, el primer premio fue para

Hermanos Haro, segundo premio
paraFerreterÍaPérezLlorca, terce-
ro para Pinturas Trafalgar, cuarto
La Fátima y quinto Don Precio. El
trofeo Portus Baessipo que se en-
trega a la mejor "boga" (remada)
en la modalidad masculina fue

para el Bar Minini, en la modali-
dad juvenil para Pinturas Trafal-
gar y en la modalidad femenina
para La cabaña, La cucaña maríti-
ma fue para el joven barbateño,
Alberto Lucio, Tanto desde la Aso-

ciación Portus Baessipo como
desde el Ayuntamiento se ha des-
tacado la alta presencia de públi-
co en esta tradicional competi-
ción.

MEDINA

La Policía precinta
aparatos de música de
varios vehículos
Efectivosde la Policia Localde
Medina han precintado varios
aparatos reproductores de
música de vehículos que, o
bien circulaban por las calles
de la ciudad, o bien se halla-
ban estacionados en lugares
propios de concentración de
jóvenes. Estos vehiculos vul-
neraban el Reglamento de
Protección contra la contami-
nación acústica de la Junta de
Andalucia,

JANDA
Campah para el
cortectu depósito de
las ~J\I!sas de basura

LaMa [comunidad de laJanda
reali;;a una campaña para re-

,cordar la necesidad de cumplir
las normas a la hora de deposi-
tar las bolsas de basura en los
contenedores como que las
bolsas deben depositarse en
horario de 9 a 10 de la noche
cada día, excepto los sábados y
que los residuos de vidrios se
deberán depositar dentro del
contenedor.

BARBATE

Correos adquiere un
local para renovar sus
instalaciones
La Sociedad Estatal Correos
ha adquirido un local de 372
metros cuadrados en la calle
Camilo José Cela de Barbate
para trasladar a dicho inmue-
ble su oficina comercial y su
unidad de reparto en este mu-
nicipio de laJanda. Lasnuevas
oficinas disponen del doble de
espacio que la empresa postal
ocupa actualmente en la calle
Cádiz, que cuentan con 152
metros cuadrados. J.M.R.

ROTA

La Villa acoge
unas jornadas
sobre
mediación de
conflictos
El encuentro, de carácter

gratuito, se celebrará en el
Palacio Castillo de Luna

H.R./ROTA

Durante hoy y mañana se cele-
brará en lalocalidad lasprime-
ras jornadas de formación en
mediación de conflictos que
impartirá la EscuelaSevillade
Mediación en el PalacioMuni-
cipal Castillo de Luna. Setrata
de un curso con el que se pre-
tende promover una via amis-
tosa de resolución de conflic-
tos, protegiendo los intereses y
el bienestar de las partes en-
frentadas, reduciendo las con-
secuencias negativas de las
disputas y el coste económico
y socialque ello conlleva.

Organizada por la delega-
ción de Participación Ciuda-
dana e Igualdad, estas jorna-
das servirán para un foro de
encuentro y aprendizaje, don-
de aquellos que estén interesa-
dos en conocer esta disciplina
de nueva creación, se acer-
quen a informarse ya que la
inscripción es gratuita y se
puede hacer elmismo lunes,

En cuanto a los contenidos,
se trata de un taller eminente-
mente práctico, donde se ana-
lizará la técnica de la media-
ción en los distintos sectores
de conflictividad como pue-
den ser el intercultural, el edu-
cativo, el familiar, el social, el
vecinal o el penaL Sedirige en
especial a técnicos y funciona-
rios de las administraciones
públicas, profesionales de los
Servicios Sociales, de los Cen-
tros de Salud, Seguridad y
Educación.

ROTA

ElAyuntamiento renueva su
convenio con el colectivo Afemen
La presidenta de la asociación

pide la cesión de un local donde
realizar sus actividades

Herminia Romero / ROTA

El Ayuntamiento de la localidad
roteña ha renovado el convenio
de colaboración que mantiene
con la Asociación de Familiares
de Enfermos Mentales, Afemen,
con el objetivo de seguir ayu-
dando a este colectivo a mejorar
su calidad de vida y su integra-
ción en la sociedad.

En el acto de la rúbrica estu"
vieron presentes miembros del
equipo de gobierno y de la aso-

ciación roteña, quienes se mos-
traron muy satisfechos por reno-
var una ayuda que les es impres-
cindible para lograr mayores co-
tas de socialización en la Villa
roteña.

Según la presidenta de Afe-
men, Milagros Sales, los enfer-
mos mentales tienen muy mala
imagen ante la población en ge-
neral "pero ~o dejan, por ello, de
ser'personas enfermas que r¡¡ece-
sitan atención", Es por esto por
lo que Milagros Sales pidió al
Ayuntamiento de Rota que no
solo mantenga esta ayuda sino
que intente ampliada con la ce- .
sión de un local que les sirva co-

mo sede para llevar a cabo sus
actividades, reuniones y tera-
pias con los enfermos.

Una petición -ésta que fue re-
cogida por el alcalde de Rota,
Lorenzo Sánchez Alonso
(RRUU), para el que apoyar a es-
te tipo -de asociaciones "es una
obligación moral".

Por su parte, Francisco Martín
Bejarano, como responsable del
área municipal de Servicios So-
ciales en el Consistorio, expuso
la importancia que esta asocia-
ción tiene no sólo para los enfer-
mos sino también para sus fami-
lias, que encuentran en ella una
gran ayuda y consuelo. Lorenzo Sánchez y Milagro Sales firman la renovación del convenio.
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VELA - XIII Regata Romerijo

Aspecto que ofrecia la Bahia de Cádiz al mediodra de ayer.
AND'tS MORA

El jViking V' revalida
la Cigala de Plata
El barco de Domingo Galán fue el dominador de una prueba
que, tras la suspensión del sábado, pudo echarse a la mar

RedacciónI CÁDIZ

Apareció el poniente e hizo posi-
ble que la XIII Regata Romerijo,
aplazada el sábado por el tempo-
ral del levante, se echara a la mar.
Elfaro de Puerto Sherry fue ellu-
gar elegido para dar la salida a
una prueba que se dirigió hacia
poniente con una primera baliza
de desmarque desde donde la flo-
ta puso rumbo a la Cabezuela y la
Galera, regresando posterior-
mente a una boya ubicada frente
.a Vistahermosa y vuelta hacia la
baliza inicial de desmarque. Un
recorrido de 15 nú\las que consi-
guió aunar vistosidad y espectá-
culo con altas dosis de competiti-

vidad entre los equipos aspiran-
tes a la preciada Cigala de Plata,
galardón que por segundo año
conSecutivo se fue ala vitrina del

Viking V de Domingo Galán, con
grimpola del CNSancti Petri.

Los de Galán conseguían vali-
dar los tiempos para vencer en la
general global por 4:32 sobre el
Whao- de Ignacio Pérez de Guz-
mán y M. Carmen Vaz (CN Sevi-
lla), que acabó segundo. Por su
parte, el Crinea de Ignacio Toroy
perteneciente al Club de Mar de
Puerto Sherry era tercero a 6:10.
Estos tres equipos se impusieron
t.ambién en la clasificación por
clases. En el Grupo RN1, por de-
trás del Viking V acabó el Chaitán

CICLISMO- C?p~de Espa~a.femenina en ruta

.-. -.-.

II de Alberto San Román (CM
Puerto Sherry). Enel Grupo RN2,
el ganador Wha(yestUvoseguido
del barco de la Armada Española
en CádizRigel,que estUvocapita-
neado por Juan Luis Cervera. En
el Grupo RN3el Crinease impuso
al Viyas de Santiago Villagrán
(RCN de El Puerto). Por último
entre las tripulaciones reducidas
el vencedor fue el barco del Club
de Mar de PUerto Sherry Ma-
rathon Dos de Carlos Bartero,
mientras que elJulepe de Fernan-
do Gonzálezfue segundo.

Cabe recordar que la XIIIRega-
ta Romerijo pone el punto y final
al Circuito Volkswagen Sailing
Experience de cruceros.

_. .-. ~-- ~

Belén López, séptima en Segovia,
sigue tercera en la general de elite
Sólo 16 puntos separan
a la roteña de la segunda
posición a falta de dos
carreras para el final

Redacción I CÁDIZ

Belén López, ciclista roteña del
Comunidad Valenciana, sigue
moviéndose por las posiciones
punteras de la Copa de España en

ruta tras la disputa en la localidad
segoviana de Palazuelos de Eres-
ma de la séptima prueba de.la
competición, ell Trofeo Robledo.
Belén, que llegaba a la cita en la
tercera posición de la clasifica-
ción general, cOf'tinúa defen-
diendo esa plaza ~se a cruzar la
línea de meta en séptimo lugar. La
roteña superó en la general a Dé.
bora Gálvez -ausente en la cita-,
pero a su vez se vio adelantada

por Leticia Gil, corredora que lo-
gró el triunfo en esta prueba y que
da el salto de la quinta a la segun-
da plaza de la Copa de España.

Tras estos resultados, Arantza-
zu Azpiroz es la virtual vencedora
de la competición en la categoría
elite con 314 puntos, frente a los
210 de Leticia Gil y los 194 de Be-
lén López. A falta de dos pruebas
para el final del certamen, López
aún aspira al subcampeonato.

En
-'-

c
--~ t .:~

O r t O ,!,~,,;:};,y,'i',,,..c ,.1

Teresa Hiipakka,
del CB Portuense, con
la española sub'14
La jugadora del Club Balon-
cesto Portuense Teresa Hüpa-
kka ha sido convocada por la
selección española sub'14 para
tomar parte en el Torneo Bam,
a celebrar en Slovenj Gradec
(Eslovenia) del 22 al 24 de
agosto. Por otro hdo, su como
pañera de club Julia Mejías ha
sido seleccionada para el pro-
grama de talentos de la Fede-
ración España de Baloncesto.

BALONCESTO

Laselección femenina
deja hoy San Fernando
para viajar a Moscú
La selección española femeni-
na de baloncesto pone hoy fin
a su concentración en San Fer-
nando' donde ha pertnaneci-
do entrenando a las órdenes
del seleccionador Evaristo Pé-
rei desde el pasado martes. El
combinado se traslada hoy
mismo a Moscú, donde dispu-
tará un torneo amistoso junto
a las selecciones de la Repúbli-
ca Checa,lsrael y Rusia.

FÚTBOL SALA

Adri Lealy Juanito
pasan a la primera
plantilla del Virgili
ElVirgilisigue planificando su
plantilla de cara a la próxima
temporada, en la que militará
en la 1- Nacional A. Después
de las salidas de Adri Gaona,
Aicardo y ÓsCar Rugarna, el
club ha confirmado que dos ju-
gadores del filial, Adri Leal y
Juanito, que el año pasado de.
butaron en Plata, fortnarán
parte de la primera plantilla.

BALONMANO PLAYA

Barbate y Vipren
levantan la V Copa de
Andalucía en Sevilla
Barbate yVipren se proclama-
ron ayer campeones, masculi-
no y femenino, respectiva-
mente, del VIII torneo Ciudad
de Sevilla de balonmano pla-
ya, resultado que les sirve para
lograr la VCopa de Andalucía.
El equipo barbateño no tUvo
problemas para vencer (2-0)
al Alcalá, mientras que el Vi-
prenganó (2-1) ante el Lp's.

Deportes
NATACiÓN - Infantil

ElAndaluz
reporta23
medallas a
los gaditanos
Nueve oros, cinco
platas y nueve bronces,
brillante cosecha de los
clubes de la provincia

Redacción I CÁDIZ

Los gaditanosse trajeron23
medallas -9 oros, 5 platas y 9
bronces- del Andaluz infantil.
Oros: A.J. Luque (100 bra.
za/CN Cádiz), A.Barbier (100
braza/CN Jerez), R. Vallejo
(50 libre/CN Cádiz), M.
McManemy (200 espalda/CN
Cádiz), 4x100 libre/CN Cádiz,
R. Vallejo (100 libre/CN Cá-
diz), A. Barbier (200 bra.
za/CN Jerez), M. McManemy
(100 espalda/CN Cádiz) y el
4x100 estilos/CN Cádiz. Pla-
tas: J.P. García (50 libre/Alge-
ciras), A. Pérez (200 espal-
'da/CN San Fernando), J.P.
García (100 libre/Algeciras),
A. Pérez (100 esplada(CN Sarr
Fdo.) e I. Peinado (100 espal-
da/CN San Fdo.). Rron"",: M.
Hernández (400 libre/CN Je-
rez), I. Peinado (400 libre/CN
San Fdo.), M. McManemy (50
libre/CN Cádiz), A. Barbier
(50 libre/CN Jerez), AJ. Lu-
que (200 libre/CN Cádiz), D.
Trigueros (200 braza/ Algeci-
ras), C. Mougan (100 espal-
da/CN Cádiz), C. Lorite (100
espalda/ Algeciras) e I. Peina-
do (800 libre/CN San Fdo.).

Andaluz absoluto

Cuatro clubes
de Cádiz aportan
22 nadadores a
la cita malagueña

RedacciónI CÁDIZ

El ComplejoAcuáticode Mála-
ga da hoy el pistoletazo de sali.
da al Andaluz absoluto de ve-

rano de natación, prueba que
contará con 22 nadadores pro-
cedentes de cuatro clubes de la

provincia de Cádiz. Club Nata-
ción Cádiz (7): María José
Cumbre, María José Moreno,
Álvaro Rodríguez, José Ferri,
Francisco José Rarnirez, Eloy
Sánchez y Pablo Martínez.
Club Natación Jerez (5): Paula
Ribelles, Cristina Franco, Alice
Barbier, Manuel Romero y Jai-
me Espinar. Club Natación
San Fernando (3): Sara Fer-
nández, Marinela Castillo y
Cristina Peinado. Ciudad de

Algeciras (7): Sara Malagón,
Sara Rodríguez, Alexandra
Charleson, Jesús Sánchez Te.
rraza, Garlos García, Abel Lo-

riteyPedroBil~aQ.
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Laactividadde los talleres decoches
dela provinciacaeun30% en2008
La federación provincial plantea nuevos sistemas de pago para hacer frente a la crisis

Los clientes superan el kilometraje recomendado para realizar las revisiones rutinarias

CLARA MARTfNEZ,
La situación económicade lostalle-
res de la provincia no pasa por su
mejor momento. Desde fmales de
2007y en los primeros seis meses
del año se ha reducido casi un 30
por ciento el número de repara-
ciones que se realizaban hace ape-
nas unos años. Ahora los usuarios
tienen que tener una averia en su
coche para llevarlo al taller y no
acuden a ellos para hacer las típi-
cas revisiones rutinarias. La pre-
vención, por tanto, deja de ser una
tónica común en la mayoría de los
propietarios de vehículos.Las revi-
siones generales, que deben reali-
zarse aproximadamente cada
15.000kilómetros,se efectúancuan-
do se han sobrepasado éstos inclu-
so en 6.000kilómetros.

«Es un riesgo que asume el
cliente», afIrma Antonio Gestoso,
propietario del taller Lacave, en
Cádiz. En ellas se debe revisar el
cambio de aceite, los filtros, las
pastillas de disco, los frenos y los
neumáticos. Una revisión media
puede costar entre 100y 150euros,
lo que supone un gasto importante
para el bolsillo de los ciudadanos.
«La gente se aprieta el cinturón.
Si hay que cambiar las pastillas y
el disco de frenos, el cliente opta
por una de las dos cosas para allO-
rrarse algunos euros. Además,
ahora en verano son muy tipicas
las averias a causa de las altas
te,mperaturas y las facturas casi
nunca bajan de los cien euros,
dinero que supone un extra con,
siderable en estos meses de vaca-
ciones», asegura. En algunos talle-
res se buscan soluciones para que
las facturas de los clientes dismi-
nuyan el máximo posible. Maria-
no Romero, dueño de un taller en
la capital gaditana, ha optado por
no cobrar la mano de obra en las
revision~s. «En una revisión ruti-
naria intentamos cobrar lo justo.
De esta forma, fomentamos que el
cliente traiga su coche a su debi-
do tiempo»,

Nuevos precios
El caso de los cambios de los neu-
máticos es similar. Las recomen-
daciones de los mecánicos sobre
cuándo deben cambiarse no siem-
pre son seguidas por los clientes.
«Existe una lista de manteni-
miento según los modelos de los
coches y los kilómetros que éstos
hayan,recorrido pero si se deben
cambiar a los 40.000kilómetros,
la gente los cambia a los 60.000.No
suelen fijarse en las ruedas de sus
coches y no se dan cuenta de que

+
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REPARACIONES.Un mecánico trabaja en su taller. / ENRIQUEMONCAOA

el caucho envejece y puede llegar
a ser peligroso», asegura Gestoso.
«Conlas baterías ocurre algopare-
cido, la gente se esp'-ra al último
momento. Incluso hay gente que
la carga y prefiere continuar con
la misma». Y es que las baterias
es una de las piezas que ha sufri-
do un mayor, incremento de pre-

cio en los últimos tiempos. La
subida se debe fundamentalmen-
te al alto coste de los materiales
que la componen, especialmente
el plomo. Un material que por su
alto nivel contanlinantf! se inten-
ta eliminar paulatinamente del
mercado. «Una batería hace un
año costaba 60euros y ahora ron-

da los 90», comenta Ana, admi-
nistrativa de un taller de mecáni-
Cay electricidad de Sanlúcm:

Nuevas medidas
La Asociación provincial de Talle-
res de Reparación de Automóvi-
les (ATRA)comienza a reaccionar
ante la crisis que sufren los tra-

, '.(

En septiembre un
sondeo valorará la

situación exacta de

los talleres

La subida del plomo
provoca un gran
aumento del precio
de las baterías

La actividad de julio

no logra mejorar las

cifras del primer
semestre del año

bajadores de su sector.Tras varias
llamadas por parte de los propie-
tarios de los talleres dando la voz
de alarma, la asociación, que aco-
ge a más de 300talleres de todala
provincia, piensa poner en mar-
cha un sistema para valorar de
forma exacta la situación actual.
Para ello, se está preparando un
cuestionario tipo sondeopara ver
cómo esta afectando la crisis a ¡a
provincia.

Carlos Cidoncha, asesor téc-
nico de la asociación, cuenta que
«queremos saber con exactitud
por qué situación están atrave-
sando los talleres en la provin-
cia, si afecta a todas las zonaspor
igual, etc. Lo que sí es seguro es
que la actividad en ¡as repara-
ciones ha caído mucho desdeene-
ro», Este cuestionario se difun-
dirá por todos los talleres de la
provincia durante septiembre
para valorar también la activi-
dad en los meses de verano. «Es
importante también diferenciar
a qué tipo de talleres está afec-
tando más la crisis. No es lo mis-
mo, por ejemplo, un taller de
mecánica general que uno de
chapa y pintura, El motivo es cla-
ro, si se trata de un motivo esté-
tico el cliente no repara el coche,
a no ser que su seguro se haga
cargo. Sin embargo, si se trata de
una revisión por mantenimien'
to llega un momento que el clien-
te no tiene más remedio que acu-
dir al taller. Aún asi en este tipo
de talleres la actividad se retie-
ne, no sólo en las revisiones que
se realizan por iniciativa propia
del propietario del vehiculo sino
también las que se llevan a cabo
cada cierto tiempo por ser obli-
gatorias».

Para ATRA,el hecho de que se
haya producido una bajada impor-
tante en la venta de coches en la
provincia y la reducción dela acti-
vidad en los talleres es una para-
doja, «al venderse menos coches,
la post:venta, es decir,las repara-
ciones, tendrian que s)lbin>.Para
evitar estas cifras la asociación
provincial se está planteando cre-
ar un nuevo método de financia-
ción. «La intención es ofrecerle
alternativas a los clientes para
acomod~rle el pago» Asi, si el
cliente no dispone eJ.eefectivosufI-
ciente, se contrataria un sistema
de fInanciación a plazos.Algoque
ya existe en algúnos talleres pero
que pretende generalizarse.

D COMEMTA~A MOTlC'A

Puedes opinar sobre esta información

en lavozdigital.es
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El número de pasajeros
desciende un 3,5% en el
Aeropuerto de enero a junio

JEREZ/ S

Proyecto Hombre pasa de uno a
cuatro usuarios por semana
dHrante el verano

MALA COYUNTURA.Los desguaces también están viendo sensiblemente mermado su negocio./ A.v,

Empresas del sector automovilístico de la

provincia se tambalean ante la crisis yse

plantean el cierre definitivo del negocio

«Hetenidoquedespedir
acuatroempleados»

CLARA MARTfNEZ La situación no sólo es inesta-
ble en los talleres de reparaciones,
los desguaces de la provincia tam-
poco atraviesan'por una buena
racha. El dueño de un desguace
en El Puerto de Santa María se ha
planteado, incluso, cerrar el nego-
cio: «En vez de veinte personas,
ahora entran al día 1,Ulasdíez y,a
veces, hasta menos. Empiezo a'no
facturar lo suficiente para afron-
tar los gastos que genera mí pro-
pio negocio». Las piezas más ven-
didas son los neumáticos y las
baterías; las más costosas no salen
de los desguaces. «La gente que
viene aquí intenta ahorrarse dine-
ro al comprar materíal de segun-
da mano, pero ahora les parecen
caras hasta las piezas que vendo».
Reconoce que al poco de comen-
zar la crísis tuvo que despedir a
sus empleados. «Tenía a mí cargo

a cuatro trabajadores pero tuve
que prescindir de ellos porque las
ventas comenzaron a disminuir y
yo sólo me basto en el negocio». Y
además añade: «antes no cerraba
en verano porque era cuando más
vendía por la afluencia de turis-
tas, pero este año sí me planteo
cerrar y coger mis vacaciones en
este mes>>.'

Tras los grandes indicesde com-
pra que años atrás se generó en la
provincia, los propietarios de los
desguaces pensaron que estas
fechas comenzarían las adquisi-
ciones de material de segunda
mano. Pero no ha sido asi.

Estos empresarios no creen que
la medida para que resurjan sus
negocios esté en sus manos sino
en la administración. Mientrás
eilos capean el temporal con
«paciencia, mucha paciencia».

Los meses de verano siempre han
sido meses de bonanza económica
para los talleres de reparaciones.
Los trabajadores aprovechan para
llevar su cocheal taller en su perio-
do vacacional. Además, antes de
emprender un viaje es usual visi-
tar el taller para poner a punto el
vehículo. Así, los meses de mayoa
septiembre los taileres de la pro-
vincia notaban un incremento con-
siderable en su actividad laboral.
Sin embargo, esta primera quin-
cena de julio no ha sido tan buena
como se esperaba: «Tras la bajada
de losprimeros mesesdel año espe-
rábamos quejulio fuesemejor,pero
por ahora la subida no es todo lo
esperanzadora que quisiéramos»,
afirma Antonio Gestoso, propie-
tario del taller Lacave,en Cádiz.
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Chiclana y Conil seenfrentan al
reto de regularizar 25.000
viviendas ilegales

Laventa de cochesbaja
un 36% en la provincia
en relaéióna 2007
Faconauto no cree que el Plan VIVE vaya a

relanzar la adquisición de vehículos

C. M,

La venta de coches en Cádiz se

ha reducido un 36 por ciento en
el primer semestre del año res-
pecto a 2007. Mientras que en el
mismo periodo del pasado año se
matricularon en la provincia un
total de 3.324 coches, en los pri-
meros seis meses de 2008 lo han
hecho 2.095. Cifras que cobran
sentido si tenemos en cuenta los
factores expuestos por Faconau-
to, la Federación de Asociaciones
de Concesionarios de la Auto-
mación. Su presidente, Antonio
Romero-Haupold; expone cuatro
motivos fundamentales de este
retroceso: la supresión del Plan
Prever, la subida del petróleo, el
difícil acceso a la financiación

por parte de las bancas y el pago
de impuestos a los vehículos
según su impacto en el medio
ambiente. Y es que hay que tener
en cuenta que el ochenta por
ciento de los coches que se com-
pran son fmanciados.

Incentivos

El nuevo plan lanzado por el
gobierno para dar un giro a estas
cifras, el Plan Vive (Vehículo
Innovador, Vehículo Ecológico)

aprobado por el Consejo de
Ministros hace apenas unas
semanas no es vistopor con bue-
nos ojos por la Federación. '«Se
trata de un plan muy limitado.
Hay que cumplir varias condi-
ciones; entre ellas: la compra de
un vehículo ecológico, tener un
coche de más de 15años y fman.
ciar la compra sin superar los
20.000euros. No creo que este
proyecto sirva para paliar la
situación actual, un tanto críti-
ca. El Plan Prever, que dejó de
funcionar en enero de este mis-
mo año, ofrecia una ayuda más
directa». Romero-Haupoldespe:
ra que Kinética, la ciudad del
automóvil, que se ubica en Jerez
uniendo a todos los concesiona-
rios de la provincia, genere un
efecto positivo y relance la ven-
ta de vehículos en toda la pro-
vincia. «Con este proyecto, el
usuario lo tiene todo a su alcan-
ce: los concesionarios, los méto-
dos de financiación e, incluso,
un circuito para probar el coche.
Intentamos optímizar al máxi-
mo los recursos que están a
nuestra disposición. Se trata de
ahorrar costes y,si se lo ahorran
las empresas, también se bene.
fician los compradores».

VENTAS. Fuerte descenso en 2008. / N.r.

Mitsubishi Grandis, a prueba de niños

Diesel DI-D l36CV, desde 22.465 €

Siete plazas reales, todo el equipamiento en seguridad
y calidad Mitsubishi en sus acabados: un coche pensado
para la familia. O lo que es 10 mismo, para dejar que
los niños sean niños incluso dentro de un coche.

Á
MITSUBlSHI

MOTORS
AUTOCAB. S.A.: Parqua Empr..ar'al, CI Elnsleln,1

11407 JEREZ . CÁCIZ
Tel.: 956 31 28 1S'Fax: 958 3D58 97
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MIGUEL DOMINGO GARCrA

Don Quijote no se equivocaba. Son
molinos... y son gigantes. Sobre
todo gigantes de los nego>,ios:La
industria eólica crecerá este año
hasta un 50%, según un estudio
reciente elaborado por la consul-
tora DBK. El negocio del viento
adelanta, además, a otros sistemas
de producción de energia renova-
ble, comola popular energía solar.
El informe estima, por ejemplo
que, mientras la venta de watios
producidos con tecnologías foto-
voltaicas generó en 2007 unos
ingresos de 209millones de euros
en el conjunto de España, «más de
cuatro vecespor encima de la cifra
del año anierion>, el dinero gene-
rado con la fuerza del viento el
pasado año llegóa superar los 2.100
millones de euros.

«Lasprevisiones apuntan a que
el sector de energías renovables
seguirá registrando un fuerte cre-
cimiento», aseguran desde DBK.
En concreto, el negocio eólico cre-
cerá a un ritmo cercano al 50%,
superando los ingresos de 3.100
millonesde euros, calculaesta con-
sultora especializada en estudios
de mercado.

Este negocio en alza tiene en la
provincia gaditana, además, un
suelo tertil para desarrollarse, gra-
cias a sus condiciones naturales y
el espacio estratégico donde se
sitúa.

y es que si de quijotes y moli-
nos se habla, sin duda, Cádiz des-

Laprovincia
aspiraa situarse
a lacabezade la
industria eólica
con Aeroblade

M.D_G.

El negocio del viento no sólo
genera riqueza en la produc-
ción de electricidad para la
distribución en la red, como
apunta el estudio de DBK,tam-
bién lleva tras de sí toda una
industria de producción de las
herramientas generadoras: los
molinos. Cádiz, aspira tam-
bién a introducir en sus fron-
teras buena parte de esta
industria, con la llegada de la
empresa Aeroblade, anuncia-
da por la Junta de Andalucia.
Esta empresa, dedicada a la
fabricación de aspas, se situa-
rá en Puerto Real, aunque se
desconoce la fecha concreta.

Los 47 parques eólicos de la provincia producen el 57%

~e la electricidad renovable generada en Andalucía

. ,
~'Molinosde energla,
unnegociogigante

taca gracias al don natural del
viento de Levante, que de manera
tan habitual azota sobre la pro-
vincia. Afinales de 2007,existía un
total de 574parques eólicos distri-
buidos por todo el territorio nacio-
nal, el 8% de los cuales asienta sus
molinos en suelo gaditano. En
total, son 47los parques de gene-
ración energética situados en la
provincia, que utilizan como úni-
ca materia prima el viento para
producir los más de 777megava-
tios de electhcidad.

Tarifa, ciudad del viento
Los grandes mástiles coronados
con aspas han sido históricamen-
te la postal de la carretera N-340a
sú paso por Tarifa, la localidad
gaditana que puede presumir de
mayor número de molinos de toda
la provincia. Hace treinta años, en
1978,se instalaron allí los prime-
ros grandes gigantes del viento.
Por aquellos tiempos, resultaba
aún un proyectoinnovador y expe-
rimental, iniciadopor la jovenJun-
ta de Andalucia y el Instituto 'de
Desarrollo Energético (IDAE).
Aquella primera planta de moli-
nos se situaba cerca del Cerro del
Cabrito,en la zona más alta del tér-
mino municipal de Tarifa, y sus
molinos apenas generaban 100kilo-
vatios, embriones de lo que los que
se instalan ahora en las orillas de
la N-340.

Años después,aquelprimer Par-
que Eólico Experimental cambió
su potencia a 300kw,de nuevovol-
vió a 150y por último se instala-
ron generadores de 500 kw. Hoy
día, los nuevos parques son capa-
ces de producir 600kilovatios por
molino.

Delcasi mediocentenar de plan-
tas eólicas instaladas en Cádiz, el
término municipal tarifeño alber-
ga un total de 34,que generan 510
megavatios <esdecir, 510.000kilo-
vatios) de electricidad al año. La
mayor de todas, es la llamada dela
Herreria, donde el levante produ-
ce 46,74megavatios anuales.Poco
a poco, los molinos han dejado de MOLINO.El último parque eólico creado está en Puerto Real. / o.c.

Muereunjoven,de25 añosenunaccidentedetráfico
enlacarreteraqueuneOlveraconTorreAlháquime

ANTONIO ROMERO OLVERA

El conductor de una furgoneta,
una Citóen C15cuya matrícula
es 8810BTN, falleció ayer como
consecuencia de un accidente
ocurrido a las 7.20 horas en el
kilómetro 0,800de la CA-9106,en
el término municipal de Olvera,
e1}la carretera que une esta
población serrana con el muni-'
cipio de Torre Alháquime.

+

Las causas del accidente,
según füentes del servicio de
emergencias que participaron

en la atencióf al mismo, se pro-
dujo por causjls que aún se des-
conocen, a la altura de la ermi-
ta de Los Remedios, no viéndose
involucrado ningún otro vehí-
culo.

El fallecido es un joven de 25
años de edad, identificado como
M.G.G., y vecino de la también

'.';' '.''',

localidad serrana de Alcalá del
Valle.

Hasta el lugar de los hechos
se desplazan tres bomberos del
Parque de Olvera con un vehí-
culo de rescate y una autobom-
ba urbana ligera. Cuando llega-
ron, el accidentado no estaba
atrapado como se les comunicó
en un principio, sino que se en
ese momento se encontraba fue-
ra del vehículo.

Los efectivos sanitarios des-
plazados al lugar intentaron rea-
nimarlo sin éxito y los bomberos
se centraron en estabilizar el
vehículo, desconectando bateria
y motor, y colaborar con los ser-
vicios sanitarios.

Finalmente, el joven falleció
y, una vez retirado el vehículo
del lugar del siniestro, los bom-
beros procedieron a la limpieza
de la calzada de los restos del

Lunes 21/7/2008 I La Voz

Un filón para la
industria de la
producción
M.D.G.

El negociodel viento no sólo
genera riqueza en la pro-
ducción de electricidad para
la distribución en la red,
como apunta el estudio de
DBK,también lleva tras de
si toda una industria de pro-
ducción de las herramien-
tas géneradoras: los moli-
nos. Cádiz, aspira también
a introducir en sus fronte-
ras buena parte de esta
industria, con la llegada de
la empresa Aeroblade,anun-
ciada por la Junta de Anda-
lucía. Esta empresa, dedi-
cada a la fabricación de
aspas, se situará en Puerto
Real, aunque se desconoce
la fecha concreta.

ser un patrimonio exclusivo de
Tarifa. Los Barrios <conun par-
que), Medina Sidonia (cuatro par-
ques) o Jerez (tres plantas) son
algunas de las localidades que se
han sumado a un negocio que ade-
más de energia «generapuestos de
trabajo y riqueza», recórdaba esta
semana la delegada provincial de
Innovación y Ciencia de la Junta
de Andalucia,AngelinesOrtiz,que
recordó el sector eólico ocupará
casi el 70%del empleo previsto en
materia energética en Andalucia,

Los últimos municipios gadita-
nos en incorporarse al club de la
energía eólica han sido Puerto
Real, que inauguró recientemen-
te dos nuevos parques en su tér-
mino municipal, y Vejerdela Fron-
tera, que ha fIrmado elacuerdo de
instalación de dos parques esta
misma semana. Además de estos
últimos, está prevista la creación
de otros siete parques eólicos más
en la provincia.

Sólo Tarifa acoge
34 de los parques
de generadores de
toda la provincia

La Junta prevé
instalar nueve

plantas más en
los próximos años

vehículo que podían suponer un
riesgo para la circulación en el
lugar.

Efectivos
Además de los bomberos y los
miembros del equipo sanitario
del 061,también participaron en
la operación efectivosde la Guar-
dia Civil de Tráfico.

l
~os equipos de

emergencia trataron
de reanimar sin éxito
al conductor fallecido
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N av as , con total normalidad
Elpalaciegotrabajaconnaturalidady a plenorendimientoenlaconcentraciónde CostaBallena-
«Cadaveztieneunomásexperiencia»,diceal respectoenentrevistaconcedidaa ABC_2y3

Cadadíamás
importante

Jesús Navas vive su sexta pretemporada con el primer equipo del
Sevilla, y esta vez sin sobresaltos. Los dias pasan y el palaciego tra-
baja como el resto de sus compañeros para cargar las pilas con vis-
tas a la próxima temporada, en la que espera y desea que el conjun-
to sevillista «aspire a lo máximo» en las tres competiciones en las

VlllEGAS

que va a participar. Navas es un futbolista que se acerca a su madu-
rez profesional y personal, se le nota y por eso es cada vez más im-
portante para el Sevilla, dentro y fuera del campo. Tanto que mien-
tras no regrese Javi Navarro, a élle toca llevar el brazalete de capi-
tán tras la marcha de Marti y de Daniel Alves.

(
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«Espero que este
Sevilla aspire él
lo máximo en
todas las
competiciones»
JesúsNavas- ExtremodelSevilla

Eldesequilibrante
futbolistapalaciegovive
con tranquilidad su
sexta pretemporada
con la primera plantilla.

Con las salidas de Alves y
MartÍ, Navas «asciende»

en el escalafón de

capitanes del Sevilla

PORJUANMANUELÁVILA

ROTA. Jesús Navas está vivien-
do con toda naturalidad y sin
sobresalto alguno la que es su
sexta pretemporada con la pri-
mera plantilla del Sevilla. Pue-
'de que los galones de capitán
que compartió la pasada cam-
paña con Daniel Alves, ante la
ausencia de Javi Navarro y la
marcha de Marti a la Real So-
ciedad, le hayan ayudado a ma-
durar y a asumir un papel con
más responsabilidades dentro
de la plantilla. Lo cierto es que
los aires de Costa Ballena, en-
tre Chipiona y Rota, son muy fa-
miliares para él y todo ayuda.
Por otra parte el extremo pala-
ciego sabe que ya no tendrá de
compañero de banda al sin par
Dani Alves y que ello le llevará
a asumir un mayor protagonis-
mo en su costado y también en
el equipo- De esto y otras cues-
tiones habló para ABC horas
antes de que el Sevilla de Jimé-
nez disputase su primer en-
cuentro de preparación para la
campaña 2008-2009.
-Es su sexta pretemporada con
la primera plantilla. ¿Se siente ya
como un veterano dentro de ella
después de haber lucido incluso
galones de capitán el último año?
-Ya son varias campañas y la
verdad es que cada vez uno se
encuentra con más experien-
cia en estas situaciones en las
que lo que se busca es trabajar
fuerte para cuando empiece la
temporada.
-¿Cree que va a cambiar su pa-
pel dentro del equipo por el he-
cho de que no esté ya Alves?

-Han llegado también otrosju-
gadores importantes y entre to-
dos estamos haciendo un traba-
jo muy bueno. Ahora lo princi-
pal es prepararse bien para ha-
cer una buena campaña por-
que eso es lo que importa.
-lo cierto es que entre los dos
formaban una de las bandas dere-
chas más alabadas en el fútbol eu-
ropeo y que sin el concurso del
brasileño, que acaparaba mucho
protagonismo, puede brillar más
su juego y ser más valorado...
-Es cierto que nos hemos com-
penetrado muy bien durante
los últimos aÜos y también que
hemos disfrutado mucho ju-
gando juntos. Ahora tendre-
mos que adaptar nos a los nue-
vos compañeros y tratar de sa-
carIe el mayor partido a nues-
tro juego.
-Pero quizás ahora recaiga una
mayor responsabilidad del juego
ofensivo por la derecha en Jesús
Navas, porque las características
de Konko, al que todavía no he-
mos podido verlo jugar ni en los
entrenamientos, son diferentes a
las de Daniel. ¿Se le verá jugando
con más protagonismo, como
ocurrió en el último partido de li-
ga cuando tuvo a Crespo a sus es-
paldas?
-No sé. Me gusta trabajar tan-
to en defensa como en ataque y
esa va a seguir siendo mi linea.
Entre los dos jugadores que
ocupemos la banda tendremos
que trabajar bien para aportar
lo mejor de nosotros al equipo.
-¿Qué espera que dé el Sevilla
de la próximatemporada?
-Pues que aspire a lo máximo
en todas las competiciones que
disputemos. Creo que tenemos
todas las líneas muy bien cu-
biertas y estamos trabajando
bien para llegar fuertes al ini-
cio de la temporada.
-¿Ve a la plantillamás sólida y
equilibradaquela de la tempora-
da pasada,como creesu compa-
ñeroDraga,pesea lasbajasdepe-
so de Daniel,Poulseny Keita?
-Creo que se han cubierto
bien todas las líneas, hay va-
rios futbolistas polivalentes
que pueden jugar en varias po-
siciones yeso es muy importan-
te en un equipo.

~ I
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A Navas, que comparte habitación con Capel, le están sentando muy bien los aires de Costa Ballena

-¿Cómo ve a ManoloJiménez,al
quetanto ledebeensucrecimien-
to como futbolista al igual quea
Caparrós,ante esta temporada
en la que puedeafianzarsecomo
entrenadordel Sevillay dePrime-
ra división?
-Todos lo conocemos ya bien,
sabemos que hizo muy buen
trabajo en el final de la pasada
temporada y que quiere que
siempre estemos muy enchufa-
dos en los entrenamientos pa-
ra poder trabajar luego muy
fuerte en los encuentros y sa-
car los partidos adelante.
-¿A título particular se plantea
algún objetivo para el próximo
curso futbolístico, ya seamarcar
másgoles o, por qué no,poder ir
convocadoconlaselecciónespa-
ñola,ahoraque hayun nuevose-
leccionador...?
-Uno siempre aspira a lo máxi-
mo, porque lo que quiere es me-
jorar- Ya el año pasado hice
más goles que los anteriores.
También para nosotros seria

«Ir a la selección es lo
máximo para cualquier
futbolista, pero habrá
que ir paso a paso, y
ver qué pasa»

«Daniel y yo nos
hemos compenetrado
muy bien durante los
últimos años y también
hemos disfrutado
mucho jugando juntos;
ahora tendremos que
adaptamos a los
nuevos compañeros»

«La UEFA nos ha dado
muchas alegrías a los
sevillistas, han sido dos
títulos importantes»

(

muy importante llegar al final
bien colocados en la Liga, co-
mo ocurrió hace dos tempora-
das, para poder alcanzar nues-
tro objetivo-
-¿Pero noleresultamásatracti-
vaaúnlaposibilidaddeserconvo-
cado para la selecciónahoraque
es campeonadeEuropa?
-Si, está claro que ir con la se-
lección es lo máximo para un
futbolista, pero tengo que ir pa-
so a paso, seguir haciendo bien
las cosas con el equipo y ver
qué pasa.
-Tanto elpresidentecomoalgu-
noscompañeroshandejadoabier-
ta laposibilidaddepelearporla li-
ga.¿Cómolo ve JesúsNavas?
-Lo que vivimos hace dos
años fue muy bonito, lo tuvi-
mos ahi, y estar hasta la últi-
ma jornada peleando es para
sentirse orgulloso. Seria muy
ilusionante poder vivir de nue-
vo esa situación y estar ahi me-
tidos.

-El equipo, despuésde la expe-
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Jiménez: «No hemos decidido
qué jugador puede venir»
Eltécnico hizo una primeravaloraciónde

losfichajesy no da por seguroque se
vaya a incorporara otro mediocentro

J.M.ÁVILA
ROTA. Manolo Jiménez, tras
el partido en San Fernando, hi-
zo un somero análisis de las
prestaciones de las últimas in-
corporaciones, asi como de la
posibilidad de reforzar el equi-
po con una sexta adquisición
tras la marcha de Martí y el
traspaso de Poulsen. Sobre es-
te último asunto aclaró, dado
que el presidente del Racing ha
desvelado una supuesta oferta
del Sevilla para fichar al argen-
tíno Duscher, que «llegará un
nUevo futbolista si aparece
uno del perfil que queremos y
que pueda darnos algo diferen-
te a ese magnifico centro del
campo que ya tenemos. Ante la
marcha de Martí se va a buscar
sustituto si lo consideramos ne-
cesario, que lo consideramos,
pero siempre que se ajuste a las
líneas de lo que se busca. Sí pue-

do decir que el Sevilla baraja
muchos nombres, pero no se ha
decidido por ninguno».

Pese a que es pronto para sa-
car conclusiones, Jiménez no
rehusó hacer una primera valo-
ración sobre lo que apuntaron
las últimas incorporaciones en
elBahía Sur. Así, sobre Squilla-
ci comentó que «me ha sorpren-
dído, pues es el que lleva menos
días entrenando, pero esta cla-
ro que se trata de un jugador
que tiene experiencia, su colo-
cación ha sido muy buena y po-
día haber aguantado todo el
partido, aunque decidimos sa-
carlo a los 70minutos». Respec-
to a Romaric, que evidenció es-
tar aún lejos de su mejor nivelfi-
sic o, destacó que «estuvo bien
colocado, ha desplazado bien el
balón en corto y en largo. Le fal-
ta ritmo, pero el trabajo está
siendo muy exígente para él».

Pocas conclusiones se pueden
sacar de lo que se le vio a Lauta-
ro Acosta. No obstantc, Jimé-
nez se queda con el hecho de
que «se mostró muy participati-
va e hízo buenos desmarques.
Estoy muy contento con su pro-
gresión, pero tiene que adaptar-
se al fútbol del Sevilla».

Una vez analizadas las tres
caras nuevas que participaron
en este primer partido, se le
preguntó por uno de los desta-
cados frente al San Fernando,
Fazio, en el que está claro que
Jiménez piensa como primera
opción para jugar por delante
de la defensa. «Se ha ganado
con creces su polivalencia, pue-
de jugar perfectamente de me-
diocentro, de central y de de-
lantero cuando sea necesario.
Es joven, muy noble, receptivo,
se deja aconsejar y tiene inquie-
tudes. Dios quiera que venga
bien de los Juegos». También
resaltó el trabajo realizado por
Chevantón, autor de dos goles
ante el San Fernando: «Ha esta-
do muy participativo y si conti-
núa con esa actitud va a tener
muchas opciones de jugar», de-
claró.

FernandoNavarroes
presentadohoy

VlLLEGAS
Fernando Navarro, uno de los
fichajes que ha realizado el
Sevilla en el periodo estival,
es presentado hoya las 12.30h.
por José María Del Nido en la
sala de prensa del Sánchez-Pi-
zjuán. Será por la tarde
cuando se incorpore al resto
del grupo en Costa Ballena.
También se espera la llegada
de Palop, De Sanctis y Escudé,
que seguirá con su tratamien-
to de recuperación.

riencia de disputar la Ligade Cam-
peones la pasada campaña, vuel-
ve a competir en la Copa de la UE-
FA.¿Cómo la afronta la plantilla
después de saber lo qUe supuso
el ganarla dos veces de forma
consecutiva?
-La Copa de la UEFA nos ha
dado muchas alegrías a los Se-

villistas, han sido dos títulos
muy importantes para el club y
para todos. Ahora tendremos
más experiencia cuando la va-
yamos a disputar porque ya sa-
bemos lo que es ganarla yeso te
da más tranquilidad a la hora
de jugar ésta y las otras compe-
tíciones.

DeMul,Acostay Fazio,
consusselecciones
El internacional Tom De Mul
abandonó la concentración del
Sevilla en Costa Ballena,
después del primer partido
amistoso de la pretemporada
que tuvo lugar en San Fernan-
do, para incorporarse lo antes
posible a los entrenamientos
con su selección y preparar, de
este modo, su participación en
los Juegos Olímpicos de Pekín
2008.Por su parte, los argentí-
nos Lautaro Acosta y Federi-
co Fazio seguirán, pero ya
esta tarde, los pasos del
jugador belga y viajarán para
reunirse con la selección
argentina y así comenzar los
entrenamientos para la
competíción olimpica.

Presentación de la

máquinadecrioterapia
A la una del mediodía de hoy
se dará a conocer la máquina
de crioterapia que está utili-
zando el Sevilla durante esta
pretemporada. La crioterapia
es la aplicación de frío sobre el
organismo y eS un método que
cada VeZSe utiliza más entre
los deportistas para facilitar
la recuperación muscular y
para desacelerar los procesos
de inflamación. La máquina
que está utilizando el conjun-
to sevillista genera el frío a
través de nitrógeno liquido,
por lo que la aplicación del
frío se hace de manera gra-
dual y el tratamiento es más
efectivo y la impresión,
menor.

MOTOROLA
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Hasta la vuelta de
Fazio de los Juegos,
sin un medio
defensivo especialista
Sehapasadodetenertresen plantillaa no
disponerdeninguno,mientrasnosefiche

J.M.ÁVILA
ROTA. Fazio, Poulsen y Marti,
con estos tres futbolistas -to-
dos polivalentes y adaptable s a
la posición específica de medio-
centro defensivo- inició el tra-
bajo de pretemporada Manolo
Jiménez hace un par de sema-
nas en la ciudad deportiva. Hoy
lunes 21de julio, una vez que el
joven internacional argentino
parta junto a su compatriota
Acosta para preparar su partici-
pación en los Juegos Olímpicos,
el entrenador del Sevilla no con-
tará con ningún centrocampis-
ta que tenga en las labores de
contención su principal virtud.
No es que esté preocupado espe-
cialmente por ello, dado que tie-
ne una fe ciega en las aptitudes
de Fazio para ocupar ese pues-
to, pero ahora se encuentra con

que para preparar la exigente
pretemporada que se avecina,
con los trofeos en Moscú y Ams-
terdam -ante rivales de la en-
jundia de Milan, Chelsea, Inter
y Arsenal- no cuenta con nin-
gún centrocampista que desta-
que en la faceta defensiva.

No obstante, esta circuns-
tancia menor no va a precipi-
tar la decisión de reforzar el
centro del campo una vez que
se ha consumado el traspaso
de Poulsen a la Juventus y la
cantada marcha de Martí al
Real Mallorca, que aún no se
ha formalizado de forma ofi-
cial. Evidentemente el hecho
de firmar o no una sexta incor-
poración no vendrá condiciona-
da únicamente por una cues-
tión económica, ya que los tras-
pasos de Alves, Keita y Poul-
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El argentino Fazio abandona hoy la concentración con destino a los Juegos Olímpicos de Pekín
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sen -por Marti se asegura que
se pueden obtener unos tres-
cientos mil euros de fijo y has-
ta el medio millón si disputa
una serie de partidos en los dos
años que firmará de contra-
to- van a dejar un crédito con-
siderable -unos 55 millones
de euros, pluses aparte-. Y
mientras la inversión realiza-
da en los cinco fichajes a dia de
hoy está más cercana a los
treinta y cinco millones que a

los cuarenta. Es cierto que el
nombre del argentino Duscher
se ha barajado y que a Jiménez
le agradan las condiciones del J

todavia futbolista del Racing,
pero también se están barajan-
do otras alternativas de mayor
relieve tanto económico como
de repercusión mediática y fut-
bolística.

No hay prisas para concre-
tar esa guinda para el pastel
futbolístico que está hornean-

do Jiménez con mucha dedica-
ción y mimo en Costa Ballena.
A partir de hoy podrá contar
con todos sus efectivos salvo
los tres que representarán al
Sevilla en los Juegos de Pekín,
entre estos Tom de Mul, cuya
cesión a un Primera español
no ha logrado cerrarse antes
de su incorporación a la selec-
ción olímpica de Bélgica. Sobre
el papel es la única salida que
queda por concretarse.
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